

～ 中学校部活動が変わります ～

部活動の地域移行が始まりました

子どもたちが継続してスポーツ・文化活動に親しむ機会を確保することを目的に、昨年度から議論を進めていた中学校の部活動の地域移行について、市来中学校をモデル校として5月1日から、休日の部活動の地域移行がスタートしました。地域移行を行うのは、バドミントン部、弓道部、女子バレーボール部、野球部、吹奏楽部の5つの部活動で、市教育委員会は、12名の地域部活動指導者を委嘱しました。



バドミントン部



弓道部



吹奏楽部



女子バレーボール部



野球部



市来中学校部活動の地域部活動指導者および保護者合同の研修会を開催



6月27日(木) いちきアクアホールで、市来中学校部活動の地域部活動指導者および保護者を対象に合同の研修会を開催しました。研修会では、市から部活動地域移行の今後の方針とスケジュールについて説明を行ったあと、大塚製薬株式会社を招き、「熱中症予防策について」と題して熱中症の仕組みから対策まで幅広く講義が行われました。

参加者からは、「熱中症について、詳しく知ることができてよかった」「とても分かりやすい内容で、もっと多くの人に聞いてもらいたい」などの感想をいただきました。

5月29日(水)に令和6年度第1回地域部活動推進協議会を開催しました。「ガイドライン」の共有、年間スケジュール、課題の洗い出しやアンケートの実施に向けた協議を行いました。

○ 休日の地域部活動移行についてのスケジュールは次のようになります。

	R6	R7	R8	R9
R6年度～R9年度にかけて段階的移行実施	① モデル校による休日の部活動の地域移行実施 ② 次年度に向けた事業拡大	① モデル校2校による休日の部活動の地域移行実施 ② 中学校再編に併せた事業の検討	① 全中学校による休日の部活動の地域移行 ② 平日の部活動の地域移行に向けた検討および改革の推進	① 平日の部活動の地域移行に向けた検討および改革の推進
	スケジュールと方針の提示 市来地区の中学校で実施	部活動の受け皿となる団体(組織)の整備および運営主体の検討 市来地区と串木野地区の2中学校で実施		当面の間⇒学校部活動と地域部活動の併存
	モデル校拡大に向けた学校、保護者等への説明会の実施			
	地域部活動指導者の研修会への参加			
	方向性の検討	地域部活動の普及・啓発および実践を兼ねた休日の部活動の段階的移行		



部活動実態調査の結果

全中学校に実施した実態調査の結果は、次のとおりです。
顧問の競技専門率や中学生の入部率から、今後の方向性を検討していきます。

令和7年度
モデル校

令和7年度のモデル校は串木野中学校に決定しました。
串木野中学校には、10の部活動があります。(R6.4月時点)
今後、地域部活動指導者の人材を発掘し、令和7年度からの休日の部活動地域移行に向けて準備を進めていきます。

